

Conagua y GDF acuerdan inversiones en obra hidráulica

□ Logran destrabar las diferencias que los enfrentó durante meses

- Destinarán 9 mil 103 mdp en el periodo 2009-2012
- Mil 325 mdp se ejercerán en lo que resta del año

Miriam de Regil

Después de diversos enfrentamientos verbales por los acuerdos del Fideicomiso 1928, autoridades de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Gobierno del Distrito Federal (GDF) acordaron ayer, junto con representantes del Estado de México, destinar una inversión de nueve mil 103 millones de pesos durante el periodo 2009-2012 para el financiamiento de obras hidráulicas en la Zona Metropolitana del Valle de México.

Lo anterior, aseguraron, buscará aumentar el abastecimiento de agua potable a la población, incrementar la capacidad del sistema de drenaje, así como de tratamiento de las aguas residuales.

De estos recursos, mil 325 millones de pesos se ejercerán en lo que resta del presente año, en diferentes proyectos que se tienen en marcha tanto en el Distrito Federal como en el Estado de México, entre los que destacan las obras de rehabilitación y ampliación del Sistema Cutzamala, a las que se destinarán 287 millones de pesos.

Así también, para las obras de rehabilitación del Interceptor Poniente se invertirán 230 millones y para la continuación del Túnel Emisor Oriente se aplicará una inversión de 650 millones de pesos.

Los acuerdos de la Cuadragésima Cuarta Sesión Extraordina-

ria del Comité Técnico del Fideicomiso 1928 se dieron a conocer en conferencia de prensa, en la que participó el director de la Conagua, José Luis Luege Tamargo, el director general del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre Díaz, y el subsecretario del Agua y Obra Pública del gobierno del Estado de México, Oscar Hernández.

Luege Tamargo indicó que esa reunión es la primera que se realiza bajo el esquema del Tercer Convenio Modificatorio del Fideicomiso 1928, aprobado el 19 de diciembre de 2008, con el fin de modernizarlo y responder a las necesidades de inversión actuales de manera más ágil y oportuna.

“Este Convenio Modificatorio busca crear instrumentos para proyectos hidráulicos, donde puedan concurrir recursos adicionales tanto federales como del Estado de México y del Distrito Federal, e incluso recursos privados, para el financiamiento de las obras que hoy se requieren”, abundó.

Por su parte, Aguirre Díaz destacó que el Gobierno del Distrito Federal está satisfecho con los acuerdos que finalmente se alcanzaron.

“Es un acuerdo de magnitudes importantes, sobre todo por la

inversión que representa de aquí a 2012, y porque en éste están integrados el tema del agua, al igual que el de drenaje y tratamiento.”

Ampliación del Cutzamala

En este contexto, el titular de la Conagua destacó los avances que se tienen en las obras emergentes para la rehabilitación del Sistema Cutzamala, particularmente en el

desazolve de la presa Tuxpan y de los canales, túneles y sifones para el trasvase de agua de este vaso a la presa de El Bosque.

La Conagua estimó que con la inversión de 287 millones de pesos aprobada para este año para los trabajos de rehabilitación y ampliación del Cutzamala, se podrán recuperar volúmenes importantes de agua, lo cual es muy trascendente considerando los bajos niveles de almacenamiento con que cuentan las presas de este sistema, las cuales hasta ayer estaban a 39.8 por ciento de su capacidad, cuando el promedio histórico para estas fachas es de 60.47 por ciento.

“Los acuerdos alcanzados representan un acuerdo político de muy alto nivel y una visión de largo plazo, tanto del presidente Felipe Calderón, como del jefe de Gobierno del Distrito Federal y del gobernador del Estado de México, y es una muy buena noticia para la ciudad de México”, aseveró Luege Tamargo. □



Continúa en siguiente hoja

Fecha 01.07.2009	Sección Internacional	Página 23
----------------------------	---------------------------------	---------------------



Ramón Aguirre Díaz y José Luis Luege Tamargo. (Foto: Notimex)